

Die Infos von IDELUX Environnement

Januar 2025

ABFÄLLE

Die Sammeltermine für Papier und Karton für 2025 sind nun für unsere Gemeinde verfügbar



Zur Erinnerung: Aufgrund eines Einspruchs gegen die Vergabe des Sammelauftrags war es nicht möglich gewesen, die Daten der Papier- und Kartonsammlungen in die Kalender aufzunehmen, die im vergangenen Dezember von bpost verteilt wurden. Ende Dezember 2024 konnte IDELUX den Zuschlag für den Auftrag erteilen. Anfang Januar 2025 wurden die Zeitpläne erstellt und heute sind die Termine für unsere Gemeinde verfügbar.

Im Jahr 2025 werden in unserer Gemeinde Papier- und Kartonsammlungen stattfinden:

Freitag, den 21.02.2025
Freitag, den 30.05.2025
Freitag, den 19.09.2025
Freitag, den 26.12.2025

Finden Sie die Termine über die Handy-App „Recycle!“

Diese Daten und die Daten der anderen Sammlungen finden Sie in der App „Recycle!“, die Sie kostenlos herunterladen können:



Über Google Play Store



Über App Store



Stellen Sie die Anwendung so ein, dass Sie die Benachrichtigungen erhalten, die Sie interessieren.

Wie kann ich das tun?

- Klicken Sie auf die „...“ in der unteren rechten Ecke Ihrer Anwendung.
- Öffnen Sie „Einstellungen“ und dann „Benachrichtigungen“.
- Wählen Sie „wann“ und für „welche Sammlungen“ Sie Benachrichtigungen erhalten möchten.

Finden Sie die Daten auch über das Internet



Alle Infos (Sammeltermine, Öffnungszeiten der Recyparks, Sortieranweisungen, Standorte der Glascontainer...) finden Sie auch unter www.idelux.be oder auf der Website unserer Gemeinde.

Sortieren Sie Papier und Karton

Das Recycling von Papier und Karton wird durch die Anwesenheit anderer Materialien wie Plastik oder Metall gestört. Auch Schmutz und Fett - z.B. aus Essensresten - erschweren den Recyclingprozess. Alles in allem gilt: Je weniger Fehler beim Sortieren gemacht werden, desto höher ist die Qualität des Recyclingpapiers. Aus diesem Grund ist Ihre Sortierung sehr wichtig.

erlaubt	verboten
	
<p>Papiertüten, Pappkartons, Zeitungen, Zeitschriften, Prospekte, Bücher, Brief- und Druckerpapier, Brotbeutel...</p>	<p>Fotos, Zellophanpapier, Alufolie, Tapeten, verschmutztes oder fettiges Papier und Karton, Papiertücher, Taschentücher</p>

Tipps für besseres Recycling:

- Falten Sie die Pappschachteln auseinander und drücken Sie sie flach.
- Entfernen Sie Plastikteile (z. B. Riemen von Waschmittelfässern).
- Entfernen Sie das Plastik, das die Zeitschriften umgibt

Konditionieren Sie Papier und Karton



Für die Haussammlung stellen Sie Ihr Papier und Karton in Papiertüten oder Kartonkisten ohne Schnur bereit. Verwenden Sie keine Klebestreifen, um die Kisten zu verschließen.

Sie können sie auch beim **Recypark** abgeben. Trennen Sie in diesem Fall Papier und Kartons und entsorgen Sie beide auf der richtigen Seite des Containers.

Warum sollte man Papier und Karton recyceln?

Durch das Recycling von Papier und Karton werden weniger natürliche Rohstoffe verbraucht. Der Recyclingprozess verbraucht zudem relativ wenig Energie. Und um den Wasserverbrauch zu begrenzen, wird ein großer Teil des für die Produktion benötigten Wassers wiederverwendet.

Mehr Infos zu Mülltrennung und Recycling?

>>> www.idelux.be ou www.trionsmieux.be ou www.fostplus.be

Warum dieser Anstieg der Kosten für die Abfallentsorgung?



Aufgrund der steigenden Kosten für die Abfallentsorgung wird die in unserer Gemeinde angewandte Abfallgebühr im Jahr 2025 erhöht. Die Abfallgebühr wird von der Gemeinde festgelegt, muss aber gemäß dem von der wallonischen Regierung vorgeschriebenen Kostenwahrheitsprinzip zwingend zwischen 95 % und 110% der Kosten für die Abfallentsorgung decken.

Warum wurde diese Erhöhung vorgenommen?

Für 2025 mussten die Kosten für die Abfallentsorgung um etwa 30% erhöht werden, um die seit acht Jahren nicht weitergegebenen Preiserhöhungen zu decken, insbesondere:

- den Anstieg der Energiepreise;
- der Anstieg der Kosten für Maschinen, Lastwagen und Verbrauchsmaterial, die für die Tätigkeiten benötigt werden;
- die Indexierung der Löhne und Gehälter;
- der Anstieg der Kosten für die energetische Verwertung;
- der Anstieg der Kosten für Recycling und Logistik;
- ...

In den letzten Jahren hatte IDELUX Environnement diese Preissteigerungen trotz der Inflation, die in acht Jahren 29 % betrug, durch den Einsatz von Gewinnrücklagen aufgefangen. Doch nun sind die Reserven aufgebraucht, und die Interkommunale kann diese Erhöhung nicht mehr verhindern.

Recyceln und die Umwelt schützen - das kostet!

Das Recycling von Abfällen ist für den Schutz unserer Umwelt von entscheidender Bedeutung. Doch die Entwicklung zahlreicher Recyclingwege erfordert eine Vervielfachung der selektiven Sammlungen und spezifische Behandlungen für jeden Abfallstrom. All dies ist mit Kosten verbunden, die in der IDELUX-Environnement Zone aufgrund der Größe des Gebiets umso höher sind. Die kilometerlangen Straßen, die von Haus zu Haus bedient werden müssen, und die große Anzahl von Recyparks verursachen hohe Kosten, die auf eine geringe Anzahl von Einwohnern verteilt werden müssen.

Nichtsdestotrotz ist Recycling ein integraler Bestandteil der europäischen und wallonischen Abfallwirtschaftspolitik, der wir uns nicht entziehen können. Darüber hinaus führt die Entwicklung der Umweltstandards, die für die Instrumente zur Abfallbehandlung eingehalten werden müssen, ebenfalls zu zusätzlichen Belastungen bei den Investitionen und der Abfallbewirtschaftung.

Was wir gemeinsam tun können

Wir alle müssen eine Rolle spielen, um die kollektiven Kosten zu begrenzen und unsere Umweltauswirkungen zu verbessern:

- seinen Abfall richtig sortieren: Das optimiert die Entsorgungswege und senkt die Kosten.
- die produzierten Abfälle reduzieren: Kompostieren, langlebige und reparierbare Produkte bevorzugen, Lebensmittelverschwendung vermeiden, Einkäufe mit Überverpackung einschränken, Gegenständen durch Reparaturen ein zweites Leben geben... sind einfache, aber wirksame Gesten, denn mehr denn je ist der beste Abfall der, der gar nicht existiert.



Gemeinsam für eine nachhaltige Zukunft

In eine umweltfreundliche Abfallwirtschaft zu investieren ist eine gemeinsame Anstrengung, die notwendig ist, um unsere Lebensqualität und die zukünftiger Generationen zu erhalten.

>>> Mehr Informationen zu den steigenden Kosten?

Sehen Sie sich die Häufig gestellten Fragen (FAQ auf Französisch) über diesen QR-Code oder auf <https://www.idelux.be/fr/couts-de-vos-dechets> an.

Melden Sie sich für den großen Frühjahrsputz 2025 an!

Seit vielen Jahren bietet unsere Gemeinde in Zusammenarbeit mit IDELUX Environnement und mit der Unterstützung von Be WaPP den Bürgern, Schulen, Sportvereinen, Jugendbewegungen, Unternehmen und Vereinen an, den Müll, der auf den Wegen oder an den Flussufern liegt, zu sammeln. Die nächste Ausgabe des Großen Frühjahrsputz findet von Donnerstag, den 20. bis Sonntag, den 23. März 2025 statt.

Melden Sie sich zwischen **dem 10. Februar und dem 12. März** unter <https://www.bewapp.be/je-passe-a-laction/grand-nettoyage> an und wählen Sie die Strecke aus, die Sie säubern möchten. Ein Paket mit Leuchtwesten, Handschuhpaaren, blauen Säcken für PMK und weißen Säcken für andere Abfallarten wird Ihnen zugestellt.

Handeln wir heute, um morgen etwas zu verändern. 🌍

>>> Weitere Informationen? <https://www.bewapp.be/je-passe-a-laction/grand-nettoyage/>